

三重津海軍所跡は、幕末に佐賀藩が洋式船による海軍教育を行うとともに、洋式船の修理や建造を行った施設です。  
長崎警備強化のため、西洋技術を積極的に導入し、近代化の取り組みを進めていた佐賀藩は、1859年の長崎海軍伝習所の閉鎖に伴い、三重津を佐賀藩海軍の根拠地と定め、施設整備と独自の海軍伝習に取り組みました。ここでは、日本初の実用蒸気船『凌風丸』の建造も行われました。  
規模の大きい洋式艦船の修理は、和船の施設では行えないため、新たにドライ

### 日本最先端の技術力を誇った佐賀藩



三重津海軍所跡の航空写真



日本最古のドライドック護岸遺構

ドックを建設する必要がありました。このドックは、石やレンガではなく、木材を複雑に組み上げた



### 第17回 『九州・山口の近代化産業遺産群』

#### エリア3 佐賀 (サイト：三重津海軍所跡)

【問合せ】  
佐賀市役所都市デザイン課 ☎ 0952-40-7105  
佐賀市立佐野常民記念館 ☎ 0952-34-9455  
佐賀県立佐賀城本丸歴史館 ☎ 0952-41-7550

**てっぎえもん 塗り絵展示**  
9月は長岡保育園の年長さんが塗ってくれた作品を反射炉受付所で展示しています。  
9月30日(月)まで

骨格に土を詰めて作られています。形こそ西洋式ですが、その建設には、日本の伝統技術が巧みに利用されました。国内には類例がなく、国内最古のドライドックとして高い評価を受けています。  
現在、三重津海軍所跡は佐野記念公園として整備されています。隣接する『佐野常民記念館』ではパネルや出土遺物が、『佐賀城本丸歴史館』では幕末佐賀藩の近代化事業の解説などが常設展示されています。  
佐賀藩と江川英龍は、反射炉建設について活発な技術交流を行いました。伊豆の国市とゆかりの深い、佐賀の近代化遺産をぜひご覧ください。

### あなたも狙われるかも！悪質商法にご用心

## 恋愛感情を利用する商法

あなたから指輪を贈られる彼女がうらやましいな。

信じやすい人、要注意

(文と絵) 司法書士 山田茂樹

雑誌などでアンケートに答えると、無料でプレゼントがもらえるというような広告があり、その後、異性の従業員とメールを繰り返して、展示会場に呼び寄せ、結局、高額の商品を購入させる商法がみられます。  
これらは、実にさまざまな手段で、巧みに従業員に対する恋愛感情を抱かせる手口であり、このような販売方法は問題があることは明らかでしょう。もっとも、一般的にこのような商法自体を違法性ありとして解決をはかることは、必ずしも容易ではありません。  
被害に遭わないように『無料』という広告に対して、慎重に対応することが必要であることはいうまでもありません。仮に被害に遭った場合は、早急に市役所などに相談に行くようにしてください。

消費生活相談日 毎週月・金曜日(※例外あり) 各9:00~16:00 市役所伊豆長岡庁舎1階小会議室



### その99 縄文人の美的感覚

今から約1万3千年前にはじまった縄文時代。この時代の最大の特徴は、なんとと言っても土器の出現と発展です。土器の存在は、調理法や貯蔵法など人々の生活に大きな影響を与えました。素材は変われど、土器の形や機能は、現在の日常食器へと脈々と受け継がれています。  
市内では、大仁地区の丘陵を中心に、竪穴式の住まいや、縄文土器が数多く見つかったっており、伊豆半島を代表するような集落が存在していたことが分かっています。



縄文土器(釣手形、仲道A遺跡出土)



縄文土器(深鉢形、仲道A遺跡出土)

右写真の縄文土器は、大仁地区の三福丘陵に位置する『仲道A遺跡』の竪穴住居で出土した土器です。①は幅35cm、高さ32cmで、深鉢の形をしています。土器の表面には、粘土紐、棒状の道具によって縦じまや弧を描いた線が施され

縄文時代は、1万年以上の長期間にわたって続きました。その間、縄文土器にも多くのバリエーションが生まれました。特に、粘土紐や竹など道具の工夫によって施されたさまざまな文様は、時期や地域により、多種多様な変遷をたどっていきます。縄文土器は、縄文人たちの流行を示しているのです。

ています。表面に粘土紐を貼り付けることで、文様が浮き上がっているように見えます。  
同じ竪穴住居で出土した②の釣手土器には、名前のとおり釣手が付けられており、幅20cm、高さ18cmで、浅鉢の形をしています。波形をした釣手の表面には、渦巻きと線を組み合わせた文様が施されています。土器の内側には、黒くこげたススが付いており、灯りをもしたと考えられます。  
これらの土器は、縄文時代中期(約5千年前)に作られたものです。当時のくらしは、現代と比べると、自然条件に大きく左右される想像以上に厳しい環境だったにちがいがありません。そうしたなかで、土器表面に施された、技巧をこらしたデザインともいべき文様は、縄文人のたくましさや心の豊かさを表現したものであるでしょう。

### 安全・安心は家庭から

交通安全標語コンクール優秀作品

ヘッドホン 自転車のつたら しまおうね  
佐々木 凱也(菟山南小)

登下校 渡るときは 横断歩道  
岩淵 桜妃(大仁小)

左右見て 自分で命 守ろうよ  
杉山 日奏(長岡北小)

☎ 055-948-1412

【あなたも登録しませんか】  
**エスピーくん 安心メール**  
静岡県警察では、子どもや女性に対する不審者情報や身近な犯罪情報を掲載電話などに配信します(登録無料)。  
※詳しい内容や登録方法は、県警のホームページをご覧ください。

QRコード

### 市内で不審者多発!

〔大仁警察署より〕

6月頃から、市内各地で声掛けや盗撮などの不審者事案が多く発生しています。不審者は、子どもや女性が一人名になった状況を確認してから近づき狙っています。新学期が始まったこの時期は、まだ夏休み気分も抜けず油断しがちです。不審者被害に遭わないためには、『自分の身は自分で守る』ことを忘れずに、しっかりと防犯対策をお願いします。

被害防止策

- ① 基本的な約束事の徹底
- ② 知らない人に付いて行かない
- ③ 知らない車に乗らない
- ④ 大声で助けを呼ぶ
- ⑤ すぐ逃げる
- ⑥ 周囲に知らせる
- ⑦ 普段見掛けない車やエンジンをかけたまま停車している車に近づかない
- ⑧ 暗く人通りの少ない道は通らない
- ⑨ 防犯ブザーやホイッスルを持つ